



COLEGIO MÉDICO DE SANTANDER

CARTA MEDICA VIRTUAL SEPTIEMBRE 24 DE 2009 - 16
colegiomedicosantander@gmail.com

Redacción: Carlos Cortés Caballero

DR. ALVARO GOMEZ NIÑO

OPINIONES AJENAS

El miércoles 16 de Septiembre falleció en esta ciudad este profesional quien estuvo dedicado por cerca de cuatro décadas a su ejercicio médico como ginecobostetra en la ciudad de San Gil, cuyo hospital es el único testigo fiel y mu- desafortunadamente, de las muchas horas de espera que implicaban la atención de los partos, cuando los índices de cesáreas eran bajos y por ellos se media la calidad de las Ins- tituciones. Era usual hallarlo en los Congresos y demás eventos relacionados con su especia- lidad, no solo en Bucaramanga, si no en otras ciudades; frecuentemente intercambiábamos inquietudes sobre sus pacientes.

Es el último de estos especialistas que se recordará con especial cariño y habrá seguramente muchos guanentinos cuyas madres se ufanaran de haber sido atendidas por este colega. Los otros dos fueron el Dr. Elberto Ortiz

que otorga el Hospital de San Gil y el Doctor Luis Eduardo Otero.

Yo lo recuerdo de una manera muy especial, pues fui no solo su consultor en el campo de

la patología, sino también su amigo a quien inevitablemente visitaba en mis viajes relámpagos por San Gil y sus alrededores. Pasábamos con Álvaro y Martha su esposa ratos inolvidables. Fué una persona alegre, jovial, de buen humor, amante de la ironía sana, si es

que así se puede llamar, aquella que no hace daño, pero si causa hilaridad; Un excelente médico que hizo su prestigio a través del ejercicio profesional serio y honesto.

Como todos los adioses éste duele y su desaparición, se acompaña de nostalgia que ensombrece naturalmente nuestro horizonte.

Según lo hace aparecer El Tiempo en su editorial del 12 de septiembre, se hace evidente un nuevo problema de Salud Pública para el cual no existe vacuna; se refiere a la depresión.

Se dice que "más de 10 mil personas, la mayoría, de ellas jóvenes entre los 15 y los 30 años, se han quitado la vida en los últimos cinco años y medio en Colombia", a causa de ella; cita el editorialista que en concepto de "la Organización Mundial de la Salud (OMS) cerca de 450 millones de seres humanos están afectados 'por enfermedades de este tipo'. Por su parte la Organización Internacional del Trabajo afirma que "la depresión ya es, entre mujeres de todo el globo, la principal causa de baja laboral" y lo grave es que algunas familias piensan que "si los deprimidos no salen de su estado es porque no quieren".

En nuestro país la Defensoría del Pueblo Suarez, en cuyo nombre existe una distinción "divulgó un análisis sobre la situación de salud mental entre nosotros, según el cuál al menos la tercera parte de los ciudadanos sufre o ha sufrido alguna enfermedad de ésta clase".

SABÍA USTED QUE...

- En Armenia, el 19 de septiembre se realizó el Segundo Congreso Nacional sobre medicamentos genéricos.

- La Comisión de Regulación en Salud (CRES), para dar cumplimiento a la sentencia 760 de la Corte Constitucional del año pasado, ordenó unificar el Plan Obligatorio de Salud (POS) para los niños de los regímenes pago y subsidiado a más tardar el 30 de septiembre de este año, lo cual beneficiará aproximadamente 10 millones de niños menores de 12 años.